
  

2 

Actualidad 

  

CRÓNICA CHILLÁN | Jueves 21 de noviembre de 2024 

Carabineros en Ñuble ha crecido mucho y seguirá creciendo dela ma- 
no dela General Osses, una persona con gran trayectoria” 

MARCELO ARAYA, director general de Carabineros 

  

  

Legisladores advierten que presupuesto 
regional no aumentaría en áreas clave 
recursos. En primer trámite, monto no considera crecimiento en Obras Públicas. 

Vivian Beñaldo Catalán 
cronica(Xcronicachillan.cl 

ste viernes, la Cámara 
E delos Diputados y Dipu- 

tadas aprobó las parti- 
das y despachó al Senado la 
Ley de Presupuestos 2025. Así, 
en dicha primera instancia, se 
aprobaron$85 mil millones pa- 
ra el presupuesto regional de 
Ñuble. En detalle, según preci- 
saron los parlamentarios, para 
Vivienda, se aumentó un 35%, 

mientras que para Salud, se 
busca dar prioridad a laslistas 
de esperas y nuevos hospitales, 
sin embargo, según los legisla- 
dores, la cartera de Obras Pú- 
blicas quedó sin aumentó pre- 
supuestario. 

Si bien el Presupuesto 2025 

pasó a susegundo trámite le- 
gislativo, el diputado Frank 
Sauerbaum, destacó que “la 
discusión de la Ley de Presu- 
puesto aún no culmina, pero 
en el primer trámite constitu- 
cional dela Cámara de Diputa- 
dos, los gobiernos regionales 
fueron analizados, y algunos 
tuvieron una rebaja bien con- 
tundente, debido, fundamen- 
talmente, a los casos de co- 
rrupción que hubieron, pero 
también aque no fueron capa- 
ces de gastarse los recursos o 
no los ejecutaron debidamen- 
te, y porlo tanto tuvieronalgu- 
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SEGÚN TRÁMITE LEGISLATIVO EN CÁMARA DE DIPUTADOS, LEGISLADORES PREVÉN QUE EL PRESUPUESTO PARA ÑUBLE SERÁ DE $85 MIL MILLONES. 

nasrebajas”. 
Respecto a lo que sucede- 

ría con Ñuble, el parlamenta- 
rio dijo que “existe un alza de 
los recursos, y vamos a llegar 
alos $85 mil millones de pe- 
sos para 2025, por lo tanto, 
nosotros esperamos que sean 
utilizados adecuadamente, 
sobre todo que levanten los 
municipios más pobres, más 
apartados y más humildes en 
las obras prioritarias para la 
región, y que tengamos una 

  

estrategia de desarrollo que la 
necesita. Son recursos 

cuantiosos y necesitamos una 
buena estrategia de desarro- 
llo para poder utilizarlos de- 
bidamente”. 

Una de las carteras que no 
sufrió modificaciones en el au- 
mento del presupuesto fue la 
del Ministerio de Obras Públi- 

cas(MOP), por lo que eldiputa- 
do de RN adelantó que “en es- 
tecaso, el aumento fue de 0%, 
justamente porel grave proble- 

  

Serviu fiscaliza el avance de la 
pavimentación en calle 5 de abril 

CHILLÁN. Trabajos registran un 90% de avance, restando 
obras de sector poniente. 

uncionarios del Serviu 

Fcio los trabajos 
de pavimentación quese 

realizan en calle 5 de abril, en- 
tre Av. Collín y Purén, por 
parte de la empresa Tapusa. 
Tramo que es parte la mega 
obra “Mejoramiento Avenida 
Huambalí, Chillán”, que lleva 
más de un 90% de avance. 

En dicho sector de calle 5 
deabril se instaló un colector 
de aguas lluvias que proviene 
desde el sur por Av. Huambalí 
el cual desembocará en el este- 
ro Las Toscas, a una profundi- 
dad superior a cinco metros. 
Tras ello se realizaron trabajos 
de mejoramiento de terreno e 
instalación de infraestructura 

y actualmente se agilizan las 
obras de pavimentación para 
reabrir al tránsito vehicular. 

Las aceras del lado orien- 
te se encuentran ejecutadas 
en un 90%, solo restando se- 

guir los trabajos en el lado 
poniente. Asimismo, se habi- 
litará el paso peatonal por la 
calzada que ya está pronta a 

'ma presupuestario que tuvo, 
no tuvieron la capacidad de 
utilizar losrecursos entregados 
durante el año 2024”. 

En tanto, consultados al 
respecto, desde el MOP aclara- 
ron que en Ñuble los recursos 
para el próximo año serán de 
$169 milmillones, según el pre- 
supuesto 2025. 

Mientras que desde el Go- 
bierno Regional declinaron re- 
ferirse al tema hasta el término 
delatramitación en el Senado. 

su término. 
Además, se trabaja en las 

obras de las cámaras de des- 
carga del colector, donde CGE 
debió mover un poste de alum- 
brado que entorpecía las labo- 
res. Finalizada dichas obras se 
terminala calzada restante pa- 
ra conectar con el puente. Los 
trabajos de la descarga del co- 
lector estarán listos la próxima 
semana, según indicó la em- 
presaa cargo de los trabajos. 

“Lo relevante es que esta- 
mos pronto a finalizar estas 
obrasdecalle5 de abrilqueim- 
plicó variados trabajos de in- 
fraestructura soterrada, cana- 
lización de aguas servidas, re- 
solver situaciones que involu- 

EXPECTATIVAS 

Marta Bravo, diputada UDI, ad- 
virtió que “araíz del bajocreci- 
miento que mantiene nuestro 
país, el Gobierno tendrá que 
disminuir su gasto en alrede- 
dor de US$ 600 millones, lo 
queevidentemente incidiráen 
todas las regiones del país. La- 
mentablemente, las actuales 
autoridades no propusieron 
ninguna alternativa, por ejem- 
plo, al nivel de pobreza y de- 
sempleo queregistra Ñuble, ni 

“A raíz del bajo creci- 
miento económico 
en nuestro país, el 
Gobierno tendrá que 
disminuir el gasto”. 

Marta Bravo. 

Diputada 

tampoco por la ausencia de 
factibilidad energética en la re- 
gión. Esperamos que en el Se- 
nado puedan reponerse algu- 
nos de estos asuntos, para que 
el presupuesto del 2025 no sea 
igual al del resto de los años, 
donde nuestra región ha sido 
especialmente perjudicada”, 
comentó. 

En tanto, el diputado Cris- 
tóbal Martínez (UDI, dijo que 
“el Presupuesto 2025 aún está 

siendo debatido, en segundo 
trámite en el Senado, de tal 
manera que aún esperamos 
queel Gobierno comprenda la 
realidad que está viviendo 
nuestra región e incorpore re- 
cursos adicionales. Por ejem- 
plo, en materia de crecimien- 
10, creación de empleos y se- 
guridad. Ñuble requiere con 
urgencia de un presupuesto 
robusto en Obras Públicas, Se- 
guridad y Energía, que son las 
principales áreas que nos per- 
mitirían salir del estado de 
abandono y letargo en que nos 
encontramos”. 1S 

  

SERVIUIINSPECCIONÓ TRABAJOS DE OAVIMENTACIÓN EN 5 DE ABRIL. 

crabana otros servicios y em- 
presas, en un sector de alto 
tránsito vehicular, circulación 
de personas y presencia de co- 
mercio. Por eso estamos en te- 

rreno con nuestros equipos de 

obras urbanas y la empresa a 
cargo para verificar losúúltimos 
detallesque permitan entregar 
de buena forma estáimportan- 
te vía”, señaló Roberto Gran- 
dón director deServiu. — 3
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